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Национальные проекты  

В Петербурге открылся Информационно-аналитический центр 

Проектного офиса развития Арктики 

Петербургский дневник, 19.09.2019 17:22 

В Северной столице открылся Информационно-аналитический центр 

Проектного офиса развития Арктики (ПОРА), сообщается в пресс-релизе 

этой организации. 

«Одной из ключевых задач центра на первом этапе будет сбор 

предложений для стратегии развития Арктики до 2035 года», – заявил 

директор нового центра Игорь Павловский. Он напомнил, что 

Минвостокразвития совместно с ПОРА разработали для этого онлайн-

платформу. 

Другая задача центра – это информирование экспертов и 

общественности об основных достижениях в области социально-

экономического развития Арктической зоны РФ. Планируется регулярное 

проведение круглых столов, экспертных слушаний и стратегических сессий, 

посвященных освоению этого региона. 

По словам координатора просветительских проектов ПОРА Андрея 

Иванова, Россия в Арктике вступает в новую эпоху, которую можно назвать 

второй волной освоения, задача которой – это развитие ресурсного и 

транспортного потенциала. 

Первоисточник: https://spbdnevnik.ru/news/2019-09-19/privet-zima-v-murmanske-

vypal-pervyy-sneg 

 

Международные отношения 

Hill: Запад проигрывает России главный регион планеты 

ПолитРоссия, 19.09.2019 20:46 || Виктор Буткевич 

Президента США Дональда Трампа подняли на смех, когда он 

публично заявил о планах купить Гренландию у Дании. Однако это чуть ли 

https://spbdnevnik.ru/news/2019-09-19/v-peterburge-otkrylsya-informatsionnoanaliticheskiy-tsentr-proektnogo-ofisa-razvitiya-arktiki
https://spbdnevnik.ru/news/2019-09-19/v-peterburge-otkrylsya-informatsionnoanaliticheskiy-tsentr-proektnogo-ofisa-razvitiya-arktiki
https://spbdnevnik.ru/news/2019-09-19/privet-zima-v-murmanske-vypal-pervyy-sneg
https://spbdnevnik.ru/news/2019-09-19/privet-zima-v-murmanske-vypal-pervyy-sneg
https://politros.com/151865-hill-zapad-proigryvaet-rossii-glavnyi-region-planety
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не единственный способ Вашингтона хоть как-то закрепить свои позиции в 

Арктике, которая скоро станет главным в мире регионом. Об этом пишет 

обозреватель The Hill Питер Шехтер. Эксклюзивно для своих читателей 

«ПолитРоссия» представляет перевод публикации. 

<> 

Обозреватель The Hill подчеркивает, что западные державы сильно 

отстают в освоении Арктики, и для них гонка только начинается. Тем 

временем, открываются новые границы, разворачиваются геополитические 

силы. Морской лед, который когда-то был барьером для коммерческих и 

военных амбиций, более не помеха, и Арктический регион становится самой 

«горячей недвижимостью в мире». По его словам, в Арктике сосредоточено 

огромное количество рыбных промыслов, 30 процентов природного газа в 

мире и более 1 триллиона долларов США в виде редкоземельных минералов. 

<> 

«Россия и Китай не должны быть единственными странами, явно 

присутствующими в Арктике. Чтобы предотвратить ненужные конфронтации 

и предотвратить экологический ущерб, Запад должен усилить свое участие», 

– добавляет он. 

Питер Шехтер подчеркивает, что западным странам придется не легко. 

В настоящее время арктическая политика представляет собой совокупность 

договоров, соглашений и деклараций без механизма реализации или 

международных органов, непосредственно отвечающих за надзор. По 

мнению американского эксперта, Трамп мог бы сформировать конструктив в 

арктических делах, созвав государственную или частную целевую группу 

высокого уровня, состоящую из субъектов гражданского общества, 

Государственного департамента, Пентагона и ЦРУ, чтобы предоставить 

США ключевые рекомендации политики в отношении Арктики. 

«Арктика является одной из границ, где еще есть время наверстать 

упущенное и сделать это правильно», – резюмирует обозреватель The Hill. 

<> 

Первоисточник: https://politros.com/151865-hill-zapad-proigryvaet-rossii-glavnyi-

region-planety 

 

Стратегия ЕС: климатическая истерия вместо внешней политики 
Завтра, 19.09.2019 08:51 || Вероника Туркот 

Отношение к словосочетанию "изменение климата" стало отделять 
своих от чужих. 20 сентября подростковое экологическое движение Fridays 
for Future (Пятницы ради будущего) проводит всемирную климатическую 
забастовку. В одной Германии акция запланирована в более чем 400 городах, 
в ней примут участие более 200 организаций, работники бюджетной сферы и, 
конечно, школьники, пишет газета Berliner Morgenpost. Заявленная цель – 
«оказать давление на правительство» с целью введения новых реформ ради 
защиты климата от изменений… 

<> 

http://zavtra.ru/events/strategiya_es_klimaticheskaya_isteriya_vmesto_vneshnej_politiki
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14 сентября МИД Германии заявил: «Климатическая политика более не 
является лишь политикой, касающейся окружающей среды. Уже давно она 
социальная - и политика безопасности, и внешняя политика. Потому что 
геополитические последствия изменения климата существенны. Там, где 
среда обитания людей находится под угрозой, предопределены конфликты». 

<> 
В середине августа министр иностранных дел ФРГ Хайко Маас 

совершил поездку в канадское заполярье – провинцию Нунавут, где живут 
инуиты – народ, относящийся к эскимосам. Выступая в столице провинции, 
Маас прямо заявил, что местные жители не осознают изменения температур 
в их среде обитания, а вот немецким ученым, конечно же, видней. Поэтому 
Германия должна взять ответственность за этот богатый полезными 
ископаемыми регион на себя, дабы не допустить международных 
конфликтов. Через несколько дней после его поездки правительство 
Германии представило «Новые принципы арктической политики», в которых 
обосновало свои притязания на Арктику беспокойством за права местных 
народов и экологическую обстановку. 

<> 
Как отметил один из авторов швейцарской газеты Neue Zürcher Zeitung, 

отношение к климатической политике стало новой демаркационной линией, 
которое отличает «нормальных», рукопожатных европейцев от тех, про кого 
лучше не вспоминать, своих от чужих. Отношение к вопросу климата для 
подросшего поколения заменило понятие нравственности. 

Первоисточник: http://zavtra.ru/events/strategiya_es_klimaticheskaya_isteriya_ vmesto_ 
vneshnej_politiki 

 

Оборона и безопасность  

СМИ: военные закажут две версии комплексов «Тор-М2» 

Военное.РФ, 19.09.2019 13:06 

Военное ведомство собирается заключить долгосрочный госконтракт 

на производство "Тор-М2/ДТ" с Ижевским электромеханическим заводом 

"Купол". Это предприятие входит в состав концерна ВКО "Алмаз-Антей". 

Всепогодный ЗРК "Тор-М2" разворачивается в течение 3 минут и 

способен поражать летящие со скоростью до 700 м/с аэродинамические цели 

на расстоянии 1–12 км на высотах от 100 метров до 10 км. Отличительная 

особенность "Тор-М2" – возможность вести огонь на ходу без остановок, что 

позволяет защищать технику на марше. 

"Тор-М2ДТ" представляет собой арктическую версию стандартного 

армейского комплекса "Тор-М2", размещенную на двухзвенном транспортере 

повышенной проходимости ДТ-30ПМ. Способен функционировать в 

диапазоне температур от минус 50 до плюс 50 градусов и предназначен в 

первую очередь для применения в Арктике. Первый дивизион ЗРК "Тор-

https://военное.рф/2019/340015/
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М2ДТ" Северного флота заступил на опытное боевое дежурство в августе 

этого года. 

Первоисточник: https://xn--b1aga5aadd.xn--p1ai/2019/340015/ 

 

Северный флот провел учения с боевыми ракетными стрельбами 

в Арктике 

Интерфакс - Агентство Военных Новостей, 19.09.2019 15:44 
Корабли арктической группировки Северного флота уничтожили 

самолеты и корабли условного противника в рамках учений с боевыми 

стрельбами в районе архипелага Земля Франца-Иосифа, сообщает пресс-

служба СФ. 

"Экипажи большого противолодочного корабля "Вице-адмирал 

Кулаков", больших десантных кораблей "Александр Отраковский" и 

"Кондопога" отработали отражение средств воздушного нападения условного 

противника с различных высот и направлений при помощи зенитных 

ракетных комплексов "Кинжал", артиллерийских установок АК-100 и АК-

725, а также скорострельной малокалиберной зенитной артиллерии - 

комплексов АК-630", - говорится в сообщении СФ. 

По данным штаба флота, экипажи кораблей также отработали ведение 

радиоэлектронной борьбы. 

<> 

Отмечается, что учения проходили в штормовых условиях при 

волнении моря до четырех баллов и сильном порывистом ветре.  

Первоисточник: https://www.militarynews.ru/Story.asp?rid=1&nid=517721&lang=RU 

 

Из Архангельска в бухту Тикси привезли продукты для военных 

Невские новости Архангельск, 19.09.2019 15:15 

На днях теплоход «Вячеслав Анисимов» доставил из Архангельска в 

бухту Тикси моря Лаптевых груз для военнослужащих. Судно привезло 1000 

тонн груза, сообщает mvestnik.ru. 

Военные в бухте Тикси получили продовольствие, вещи, военную и 

специальную технику и строительные материалы для военной базы 

Северного флота. Судно уже разгрузили. Теплоход «Вячеслав Анисимов» 

возвращается обратно в порт Архангельска. 

<> 

Первоисточник: https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/723246-iz-arkhangelska-v-

bukhtu-tiksi-privezli-produkty-dlya-voennykh 

 

 

Финляндия потратит 1,3 млрд евро на четыре новых ледокольных 

корвета 

Фонтанка.Ру, 19.09.2019 16:19 

Правительство Финляндии 19 сентября согласовало закупку 
ледокольных корветов для ВМС страны, стоимость которых составит 1,3 

https://flot.com/2019/%D0%A1%D0%B5%D0%B2%D0%B5%D1%80%D0%BD%D1%8B%D0%B9%D0%A4%D0%BB%D0%BE%D1%8237/
https://военное.рф/2019/340015/
http://www.militarynews.ru/Story.asp?rid=1&nid=517721
http://www.militarynews.ru/Story.asp?rid=1&nid=517721
https://www.militarynews.ru/Story.asp?rid=1&nid=517721&lang=RU
https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/723246-iz-arkhangelska-v-bukhtu-tiksi-privezli-produkty-dlya-voennykh
http://www.mvestnik.ru/
https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/723246-iz-arkhangelska-v-bukhtu-tiksi-privezli-produkty-dlya-voennykh
https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/723246-iz-arkhangelska-v-bukhtu-tiksi-privezli-produkty-dlya-voennykh
https://www.fontanka.ru/2019/09/19/105/
https://www.fontanka.ru/2019/09/19/105/
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млрд евро, что на 0,1 млрд больше той суммы, которая была оглашена 
первоначально. 

Как следует из сообщения правительства, четыре корабля класса 
Pohjanmaa в рамках проекта Squadron 2020 (Laivue 2020) из соображений 
национальной безопасности будут построены на отечественном 
судостроительном заводе Rauma Marine Constructions (RMC) в городе Раума. 
Поставщиком боевого оснащения выбран шведский концерн Saab (его 
конкурентами в борьбе за тендер были немецкая Atlas Elektronik GmbH и 
канадская Lockheed Martin Canada Inc.). Контракт включает в себя четыре 
бортовые интегрированные боевые системы, состоящие из датчиков, 
вооружения и системы управления и контроля. Корветы вооружат ракетами 
класса «поверхность – поверхность», торпедами, морской артиллерией и 
минами. Гребные винты и гребные валы закажут у финской Aker Arctic 
Technology Oy. Контракты будут подписаны 26 сентября. 

<> 

Первоисточник: https://www.fontanka.ru/2019/09/19/105/ 

 

Энергетика 

Атомщики представили экологические отчёты в МГТУ 

Северпост, 19.09.2019 13:59 

Специалисты госкорпорации «Росатом» представили в МГТУ 

экологические отчёты по результатам работы представителей отрасли 

атомной энергетики в регионе за прошлый год. 

<> 

Представители отрасли атомной энергетики рассказали студентам о 

том, как обеспечивается безопасная работа предприятий, как ведётся 

контроль загрязнений окружающей среды, какова составляющая отрасли в 

общих промышленных выбросах региона. 

В этом году энергетики впервые представили свой отчёт в стенах 

МГТУ. Впереди целый цикл совместных мероприятий. 

Уже 27 сентября состоится лекция специалистов госкорпорации 

«Росатом», где обсудят прошло, настоящее и будущее Атомного 

Ледокольного флота. 

Первоисточник: http://severpost.ru/read/84499/ 

 

 

Альтернативы нефти нет: истощение компенсирует Арктика 

REGNUM, 19.09.2019 14:11 
Методология подсчета ресурсов полезных ископаемых различных 

российских ведомств может серьезно отличаться. Казалось бы, что на Земле 
не осталось желтых пятен, но тем не менее на планете обнаруживаются 
новые месторождения нефти, которые могут менять картину в целом, заявил 
корреспонденту ИА REGNUM эксперт «Международного финансового 

https://www.fontanka.ru/2019/09/19/105/
http://severpost.ru/read/84499
http://severpost.ru/read/84499/
https://regnum.ru/news/2724157.html


Информационно-аналитический центр 
Государственной комиссии по вопросам развития Арктики 

 
7 

центра» Гайдар Гасанов, комментируя данные Минприроды РФ о запасах 
нефти. 

«Отмечается, что за последние несколько лет реализация нескольких 
проектов по разведке, разработке и добыче полезных ископаемых была 
приостановлена и даже полностью остановлена из-за сопротивления со 
стороны местных общин. 

Основные проблемы местных жителей, как правило, включают 
предполагаемое или реальное влияние горнодобывающих предприятий на 
окружающую среду, несправедливое распределение прибыли от 
деятельности по добыче и разведке, недостаточный вклад в бюджеты 
местных органов власти и отсутствие прозрачности в отношении конечной 
собственности компаний, осуществляющих разведку и добычу. 

<> 

Первоисточник: https://regnum.ru/news/economy/2724157.html 

 

Строительство самого северного в России ветропарка началось под 

Мурманском 

ТАСС, 19.09.2019 15:18 

Церемония закладки первого камня на месте строительства самого 
северного в стране и первого в Мурманской области ветропарка состоялась в 
четверг в районе автодороги Мурманск - Териберка. На церемонии 
присутствовали врио губернатора Мурманской области Андрей Чибис и 
генеральный директор "Энел Россия" Карло Палашано Вилламанья. 

Строительство ветропарка планируют завершить в 2021 году, сумма 
инвестиций составит €273 млн. Как сообщил на церемонии глава "Энел 
Россия" Палашано, присутствие ветропарка положительно скажется на 
экологии региона. 

<> 

Первоисточник: https://tass.ru/spb-news/6904493 

 

Арктика. РС одобрил системы защитной оболочки GTT для танкеров - 

газовозов ледового класса 

Neftegaz.ru, 19.09.2019 13:00 || О. Бахтина 

Французская GTT получила принципиальное одобрение (AiP) от 
Российского морского регистра судоходства (РС) для своих систем Mark III 
Flex и NO96 L03 +, предназначенных для  танкеров - газовозов ледового 
класса Arc7.  

Об этом компания поведала 18 сентября 2019 г. 
Mark III Flex и NO96 L03 + это системы защитной оболочки, разработанные 
для судов ледового класса Arc7, имеют суточную скорость выкипания 
0,085% и 0,10% соответственно. 

RS и GTT проанализировали эти системы с точки зрения безопасности 
эксплуатации на борту судна, транспортирующего СПГ в покрытых льдом 
водах. 

<> 

Первоисточник: https://neftegaz.ru/news/Suda-i-sudostroenie/496487-arktika-rs-odobril-

sistemy-zashchitnoy-obolochki-gtt-dlya-tankerov-gazovozov-ledovogo-klassa/ 

https://regnum.ru/news/economy/2724157.html
https://tass.ru/spb-news/6904493
https://tass.ru/spb-news/6904493
https://tass.ru/spb-news/6904493
https://neftegaz.ru/news/Suda-i-sudostroenie/496487-arktika-rs-odobril-sistemy-zashchitnoy-obolochki-gtt-dlya-tankerov-gazovozov-ledovogo-klassa/
https://neftegaz.ru/news/Suda-i-sudostroenie/496487-arktika-rs-odobril-sistemy-zashchitnoy-obolochki-gtt-dlya-tankerov-gazovozov-ledovogo-klassa/
https://neftegaz.ru/tech_library/view/5153-Tankery-gazovozy
https://neftegaz.ru/tech-library/transportirovka-i-khranenie/142492-transportirovka-szhizhennogo-prirodnogo-gaza-spg-morskimi-tankerami-gazovozami-zagruzka-i-regazifika/
https://neftegaz.ru/news/Suda-i-sudostroenie/496487-arktika-rs-odobril-sistemy-zashchitnoy-obolochki-gtt-dlya-tankerov-gazovozov-ledovogo-klassa/
https://neftegaz.ru/news/Suda-i-sudostroenie/496487-arktika-rs-odobril-sistemy-zashchitnoy-obolochki-gtt-dlya-tankerov-gazovozov-ledovogo-klassa/
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Промышленность и технологии 

Компания «Цифра» инвестировала 9 млн долларов в разработчика 

технологии «умного бурения» 

Planet Today, 19.09.2019 11:18 

Компания «Цифра», ведущий разработчик программных продуктов для 

цифровизации промышленности, приобрела за 9 млн $ контрольный пакет в 

компании «Геонавигационные технологии», работающей под брендом 

Geosteering Technologies. 

Ключевой продукт «Геонавигационных технологий» - уникальный для 

нашей страны программный комплекс «Геонафт», позволяющий 

осуществлять максимально точное бурение внутри пласта, помогающего 

добыть максимальное количество углеводородов, сообщает портал fsimo.ru. 

<> 

Первоисточник: https://planet-today.ru/novosti/ekonomika/promyshlennost/item/112142  

-kompaniya-tsifra- investirovala-9-mln-dollarov-v-razrabotchika-tekhnologii-umnogo-bureniya 

 

Разработанный на Урале вездеход «Бурлак» пройдет испытания в 

условиях Антарктиды 

ТАСС, 19.09.2019 08:36 

Уральские инженеры, запустившие в Екатеринбурге мелкосерийное 

производство арктических вездеходов "Бурлак", испытают технику в 

условиях Антарктиды. Об этом в среду ТАСС сообщил представитель 

компании "Вездеходы Макарова" Игорь Исаев на Х Тюменском 

нефтегазовом форуме. 

<> 

Первоисточник: https://tass.ru/ural-news/6900783 

 

В Арктике найти полезные ископаемые помогут челябинцы 

LentaChel.ru, 19.09.2019 08:52 
Болотоходы ЧТЗ помогут геологам найти полезные ископаемые в 

Арктике. В одном из районов Арктики техника тракторостроителей будет 

выполнять задачи, связанные с геологоразведкой, поиском полезных 

ископаемых. Машины будут работать в суровых климатических условиях – 

до минус 50 градусов. Кабина была выкрашена в яркий оранжевый цвет, 

чтобы технику было хорошо видно на снежных арктических просторах. На 

болотоходах был установлен дополнительный воздушный обогреватель – для 

быстрого и равномерного прогрева кабины. Эта челябинская техника 

подготовлена для геологоразведочных работ на болотах, участках оттаявшей 

мерзлоты. Опыт работы в северных широтах у техники ЧТЗ большой. 

<> 

Первоисточник: https://lentachel.ru/news/2019/09/19/v-arktike-nayti-poleznye-

iskopaemye-pomogut-chelyabintsy.html#hcq=xYjTwCr 

https://planet-today.ru/novosti/ekonomika/promyshlennost/item/112142-kompaniya-tsifra-investirovala-9-mln-dollarov-v-razrabotchika-tekhnologii-umnogo-bureniya
https://planet-today.ru/novosti/ekonomika/promyshlennost/item/112142-kompaniya-tsifra-investirovala-9-mln-dollarov-v-razrabotchika-tekhnologii-umnogo-bureniya
https://tass.ru/ekonomika/6900918
https://tass.ru/ekonomika/6900918
https://tass.ru/ural-news/6900783
https://lentachel.ru/news/2019/09/19/v-arktike-nayti-poleznye-iskopaemye-pomogut-chelyabintsy.html
https://lentachel.ru/news/2019/09/19/v-arktike-nayti-poleznye-iskopaemye-pomogut-chelyabintsy.html#hcq=xYjTwCr
https://lentachel.ru/news/2019/09/19/v-arktike-nayti-poleznye-iskopaemye-pomogut-chelyabintsy.html#hcq=xYjTwCr
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Российский регион займется цифровизацией нефтегазовой отрасли 

Lenta.ru, 19.09.2019 15:17 

Власти Тюменской области планируют превратить регион в 

интеллектуальный центр нефтегазовой отрасли благодаря созданию там 

научно-образовательного центра (НОЦ) в рамках нацпроекта «Наука». Об 

этом заявил губернатор области Александр Моор, передает ТАСС. 

По словам Моора, на сегодняшний день нефтегазовая сфера является 

высокотехнологичной и инновационной, и регион может развивать это 

направление. 

«Помимо промышленной роли, которую всегда играла Тюмень в 

обеспечении продуктами и сервисами нефтегазовых компаний, мы ставим 

амбициозную задачу стать интеллектуальным центром. Поскольку нефть и 

газ — это та сфера, где наука и инновации, внедрение их в промышленность 

будет сильным драйвером развития экономики нашего региона», — пояснил 

губернатор. 

<> 

Первоисточник: https://lenta.ru/news/2019/09/19/tyumen/ 

 

Социально – экономическое развитие  

Минвостокразвития поддержит инициативу о выделении бесплатных 

земель животноводам 

Общественное телевидение России, 19.09.2019 16:17|| Ирина Полубояринова 

Возможность получать «Дальневосточный гектар» появилась у 

животноводов. Министерство по развитию Дальнего Востока и Арктики 

сообщило, что поддержит инициативу властей Забайкальского края, передает 

ОТР. 

Её суть в том, чтобы увеличить с одного до десяти гектаров площадь 

участков, выдаваемых по программе. 

Такие земли в свое пользование смогут получить те жители, которые 

занимаются разведением животных - одного гектара для этого недостаточно. 

Первоисточник: https://otr-online.ru/news/minvostokrazvitiya-podderzhit-iniciativu-o-

vydelenii-besplatnyh-zemel-zhivotnovodam-134235.html 
 

Предприниматели Якутии обсудили пути развития семейного бизнеса 

Портал Республики Саха (Якутия), 20.09.2019 09:33 

Пути развития семейного бизнеса обсудили на круглом столе в рамках 

Форума предпринимателей Якутии 19 сентября. Организаторами 

мероприятия выступили Центр «Мой бизнес» при Министерстве 

предпринимательства, торговли и туризма Республики Саха (Якутия) и 

Торгово-промышленная палата Республики Саха (Якутия). 

https://lenta.ru/news/2019/09/19/tyumen/
https://lenta.ru/tags/persons/moor-aleksandr/
http://tass.ru/
https://lenta.ru/news/2019/09/19/tyumen/
https://otr-online.ru/news/minvostokrazvitiya-podderzhit-iniciativu-o-vydelenii-besplatnyh-zemel-zhivotnovodam-134235.html
https://otr-online.ru/news/minvostokrazvitiya-podderzhit-iniciativu-o-vydelenii-besplatnyh-zemel-zhivotnovodam-134235.html
https://otr-online.ru/news/minvostokrazvitiya-podderzhit-iniciativu-o-vydelenii-besplatnyh-zemel-zhivotnovodam-134235.html
https://otr-online.ru/news/minvostokrazvitiya-podderzhit-iniciativu-o-vydelenii-besplatnyh-zemel-zhivotnovodam-134235.html
https://www.sakha.gov.ru/news/front/view/id/3067965
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В круглом столе приняли участие более 60 предпринимателей из 

районов республики и города Якутска, а также приглашенные эксперты 

Пенсионного фонда России по РС(Я), Министерства по развитию Арктики и 

делам народов Севера РС (Я), Управления Федеральной налоговой службы 

России по РС(Я). 

В ходе круглого стола участники обсудили вопросы о состоянии и 

развитии семейного бизнеса в Якутии, о мерах государственной поддержки 

предпринимательства, а также о внесении изменений в Федеральный закон 

от 24.07.2007 № 209-ФЗ «О развитии малого и среднего 

предпринимательства в Российской Федерации» в части законодательного 

закрепления определения «семейное предпринимательство». 

<> 

Первоисточник: https://www.sakha.gov.ru/news/front/view/id/3067965 

 

Арктический туризм 

В Нарьян-Маре впервые прошел гастрофестиваль TUNDRA 

НИА-Федерация, 19.09.2019 12:01 

Проектный офис развития Арктики стал партнером фестиваля и 

представил на площадке мероприятия проект «ПОРА есть Арктическое!». 

Фестиваль TUNDRA (http://tundrafest.ru), приуроченный к 90-летию 

Ненецкого автономного округа, прошел с 10 по 17 сентября и был полностью 

посвящен тундре: её традициям, культуре и гастрономическим дарам 

(оленине, рыбе, ягодам и дикоросам). Мероприятие организовал Центр 

развития бизнеса Ненецкого автономного округа. Партнером фестиваля 

выступила компания «Асмысл». 

<> 

Первоисточник: http://www.nia-rf.ru/news/society/51000 

 

Экология 

Что-то убило 121 серого кита, и ученые пытаются выяснить, что это 

было 

ГЛАС.RU, 19.09.2019 15:07 

Исследовательские группы работают над тем, чтобы понять, почему 

так много было найдено мертвых китов и что это означает для вида в целом. 

Кормовые угодья китов в Арктике претерпели изменения, включая более 

теплые температуры воды и почти 30% сокращение морского льда. Это 

может повлиять на крошечных морских существ, которых киты едят. Вполне 

возможно, что киты не получили достаточно пищи прошлым летом, прежде 

http://www.nia-rf.ru/news/society/51000
http://tundrafest.ru/
http://www.nia-rf.ru/news/society/51000
https://glas.ru/society/14327-chto-to-ubilo-121-serogo-kita-i-uchenye-pytajutsja-vyjasnit-chto-jeto-bylo.html
https://glas.ru/society/14327-chto-to-ubilo-121-serogo-kita-i-uchenye-pytajutsja-vyjasnit-chto-jeto-bylo.html
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чем они начали свою миграцию и умерли от голода, добираясь до районов, 

где они могли кормиться. 

<> 

121 серый кит, найденный на отмели на побережье США являются 

только частью картины. Восемьдесят один мертвый кит был найден вдоль 

Мексиканского побережья и 10 вдоль побережья канадской провинции 

Британская Колумбия, в результате чего общее число, по меньшей мере, 212, 

которые умерли в этом году. 

Ключевой вопрос заключается в том, был ли это годичный всплеск. 

Если серые киты вернутся здоровыми и ничего подобного не произойдет в 

следующем году, это предполагает краткосрочную, а не долгосрочную 

тенденцию. 

Первоисточник: https://glas.ru/society/14327-chto-to-ubilo-121-serogo-kita-i-uchenye-

pytajutsja-vyjasnit-chto-jeto-bylo.html 

 

Браконьеры поневоле. В Якутии предлагают внести изменения в 

нормативные акты по отстрелу медведей 

YSIA.RU, 20.09.2019 12:18 (3:28 МСК) 

Лидеры национальных общин Якутии во время встречи с 

представителями федеральных властей предложили внести изменения в 

нормативно-правовые акты по отстрелу опасных животных, в частности 

медведей, сообщили ЯСИА в пресс-службе главы и правительства 

республики.  

Участники встречи озвучили проблему роста численности медведей в 

тайге. Животные все чаще приходят в населенные пункты, наносят урон 

хозяйству. Но в силу норм закона легально защититься от них невозможно и, 

отстреливая опасных животных, люди поневоле становятся браконьерами. 

Охотиться на бурового медведя сегодня разрешается в определенные сроки и 

с обязательным наличием лицензии на добычу. 

<> 

Первоисточник: http://ysia.ru/brakonery-ponevole-v-yakutii-predlagayut-vnesti-

izmeneniya-v-normativnye-akty-po-otstrelu-medvedej/ 

 

Наука, культура и образование  

Водолазы с судна «Профессор Молчанов» спускались в неизведанные 

глубины 

Невские новости Архангельск, 19.09.2019 07:54 

Ученые с исследовательского судна «Профессор Молчанов» вернулись 

в Архангельск из трехнедельной командировки. Они дали журналистам 

первые комментарии об экспедиции «Открытый океан», сообщает pomorie.ru. 

Ученые изучали острова Северной Земли, а также экосистему 

в акватории Карского моря и моря Лаптевых. Архипелаг Северная Земля еще 

https://glas.ru/society/14327-chto-to-ubilo-121-serogo-kita-i-uchenye-pytajutsja-vyjasnit-chto-jeto-bylo.html
https://glas.ru/society/14327-chto-to-ubilo-121-serogo-kita-i-uchenye-pytajutsja-vyjasnit-chto-jeto-bylo.html
http://ysia.ru/brakonery-ponevole-v-yakutii-predlagayut-vnesti-izmeneniya-v-normativnye-akty-po-otstrelu-medvedej/
http://ysia.ru/brakonery-ponevole-v-yakutii-predlagayut-vnesti-izmeneniya-v-normativnye-akty-po-otstrelu-medvedej/
https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/723066-vodolazy-s-sudna-professor-molchanov-spuskalis-v-neizvedannye-glubiny
https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/723066-vodolazy-s-sudna-professor-molchanov-spuskalis-v-neizvedannye-glubiny
https://www.pomorie.ru/
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никем не изучен, наши ученые первые проводят там исследовательские 

работы. К экспедиции готовились два года. 

<> 

Первоисточник: https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/723066-vodolazy-s-sudna-

professor-molchanov-spuskalis-v-neizvedannye-glubiny 

 

В Лабытнанги съехались иностранные ученые, изучающие 

травоядных Арктики 

КП - Ямал, 19.09.2019 15:30 || Анна Полякова 

В Лабытнанги работает международная научная группа по изучению 

травоядных Арктики. В совещаниях, которые будут проходить с 19 по 24 

сентября, принимают участие учёные из России, а 

также Норвегии, Франции, США, Великобритании, Эстонии и Исландии. 

<> 

Первоисточник: https://www.yamal.kp.ru/online/news/3612228/ 

 

Разное 

Арктика сегодня: индийские инвесторы, шельф и дата-центры 
Goarctic.ru, 18.09.2019 21:06 || Александр Стоцкий 

Продолжается обсуждение проекта создания арктического нефтяного 

кластера под общим названием "Восток ойл". Как стало известно, в проекте 

потенциально заинтересованы индийцы: он мог бы стать одним из факторов 

обеспечения энергетической безопасности страны перед лицом растущих 

геополитических рисков. Под последними, очевидно, подразумевается 

нестабильность ближневосточных добывающих регионов и разгул 

санкционной политики США, пугающий суверенные правительства 

незападных государств. Конкретные решения по вхождению в кластер будут 

приниматься в зависимости от того, получит ли проект льготы, и если да, то 

какие именно. 

Одной из компаний, могущих в перспективе воспользоваться новым 

режимом работы на арктическом шельфе, предполагающим возможность 

привлечения частных структур, является "Лукойл". По словам старшего 

вице-президента компании А. Шамсуарова, в том случае, если развёртывание 

шельфовой добычи докажет свою экономическую целесообразность, 

"Лукойл" рассмотрит варианты своего участия. Осторожность топ-

менеджмента понятна: шельф обладает очень высоким порогом вхождения, 

что в очередной раз возвращает нас к теме налоговых послаблений и прочих 

стимулов со стороны государства. 

Завершу сегодняшний выпуск информацией из Карелии, где вчера 

прошла наша -- отмечу, весьма плодотворная, -- стратегическая сессия. Как 

вы, возможно, помните, уже длительное время мы в "ПОРА" говорим о том, 

что российская Арктика идеально подходит для размещения дата-центров, и 

https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/723066-vodolazy-s-sudna-professor-molchanov-spuskalis-v-neizvedannye-glubiny
https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/723066-vodolazy-s-sudna-professor-molchanov-spuskalis-v-neizvedannye-glubiny
https://www.yamal.kp.ru/online/news/3612228/
https://www.yamal.kp.ru/online/news/3612228/
https://www.yamal.kp.ru/daily/author/823140/
https://www.yamal.kp.ru/online/news/3612228/
https://goarctic.ru/news/arktika-segodnya-indiyskie-investory-shelf-i-data-tsentry/
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что этим преимуществом необходимо пользоваться. Так вот, до 2025 года в 

Карелии будет создана сеть центров обработки данных на 20 тысяч стойко-

мест. Проект стоимостью 10 млрд рублей реализует Петрозаводский 

госуниверситет совместно с компанией GS Nanotech из Калининградской 

области. Желаем удачи и ждём результатов! 
Первоисточник: https://goarctic.ru/news/arktika-segodnya-indiyskie-investory-shelf-i-

data-tsentry/ 
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